

## Coordinación General de Promoción e Información

## Boletín de prensa 1/2022

Ciudad de México, a 2 de enero de 2021.

## CENTRO COMUNITARIO DE ATENCIÓN DE LA DIVERSIDAD SEXUAL EN LA CIUDAD DE MÉXICO, ESPACIO NECESARIO PARA ATENDER LAS NECESIDADES DE LA POBLACIÓN LGBTTTIQA+

Para la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM) los centros comunitarios de atención son una forma de implementar políticas públicas para promover los derechos humanos de las personas lesbianas, gays, bisexuales, transgénero, travesti, transexuales, intersex, queer y otras orientaciones sexuales, identidades y expresiones de género (LGBTTTIQA+).

Así lo destacó la Directora de Agendas en Derechos Humanos de este Organismo, Rocío Quintana Rivera, durante el Conversatorio "Reflexiones, avances y retos sobre modelos para la atención comunitaria de la diversidad sexual en la Ciudad de México".

Explicó que dicho modelo se concretó hace 10 años gracias a la sinergia de Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC) con autoridades. A una década de su implementación, dijo, es necesario generar un espacio de análisis para identificar las problemáticas, buenas prácticas y retos que se viven en el nuevo contexto social a raíz de la pandemia por COVID-19.

En tanto, Francisco Javier Zárate, activista e integrante del primer Consejo del Centro Comunitario de Atención de la Diversidad Sexual (CCADS) de la Ciudad de México, consideró fundamental rearticular este proyecto y mirar hacia el futuro con políticas públicas, que pongan en el centro este grupo de población.

El sentido comunitario, explicó, implica un eje articulador y un enfoque de interseccionalidad, porque las poblaciones LGBTTTIQA+ no tienen las mismas condiciones de vida, por ejemplo, de las alcaldías del centro de la Ciudad, que de la periferia.

Hoy en la gestión partidista, apuntó, la atención que brindan las autoridades hacia ciertos temas ha generado un sesgo, hay organizaciones que se centran en el asunto de la identidad sexo-genérica o matrimonio igualitario, pero hay abandono en aspectos como salud mental. Por ello, se requiere de un diálogo más amplio con las organizaciones civiles.

En su oportunidad, Jorge Yáñez López, Director de Opción Bi y también integrante del primer Consejo del CCADS capitalino, expuso distintos esquemas internacionales de proyectos que apoyan a la comunidad LGBTTTIQA+, como en Estados Unidos, Canadá, Colombia, Brasil e Israel.

Explicó que los modelos para centros comunitarios se esquematizan principalmente en asistencialista (gubernamental, religioso o filantrópico que no genera herramientas para que la población salga adelante), albergue (público o privado), centro de negocios (uso de internet) y canalización institucional (servicios de orden social).

En el caso de la Ciudad de México, destacó, el CCADS debe dirigirse hacia un modelo más funcional y expandible, es decir, replicarse en las 16 alcaldías, incluyente y abierto a todas las expresiones. El Centro Comunitario de Atención a la Diversidad Sexual de la Ciudad de México está ubicado en la calle Génova 30-H, colonia Juárez, Alcaldía Cuauhtémoc.

www.cdhcm.org.mx